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使用正确的写作思路书写演讲稿会更加事半功倍。在日常生
活和工作中，能够利用到演讲稿的场合越来越多。优质的演
讲稿该怎么样去写呢？下面我帮大家找寻并整理了一些优秀
的演讲稿模板范文，我们一起来了解一下吧。
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大家好！

记得我三四岁的时候，妈妈给我买了很多有趣的绘本，经常
递给我一本，让我随意看。说来也怪，我什么字都看不懂，
却能被画面吸引，沉迷其中。每当我妈放学回来，她就抱着
我跪着，指着插画给我读故事。当时我很安静，很活跃。

后来上幼儿园，光听老师讲故事是不够的。回到家，我总是
缠着妈妈给我念《白雪公主》。母亲放下手中的工作，侃侃
而谈。我被它迷住了。同样的故事我听了十遍二十遍，也不
觉得无聊。听着，听着，我甚至可以背下来。我记得有一次，
我妈因为粗心读错了一个字，我指出来了。当时我妈很惊讶，
我还能记得那个眼神。此后很长一段时间，这件事几乎成了
父母和别人聊天时最喜欢的话题。

慢慢的我上了小学，《白雪公主》之类的童话故事已经不能
满足我了。这时，我从我的伙伴嘴里听到了“杨鹏”这个词。
我抑制不住好奇心，拉着妈妈去书店买他的书。看着《装在
口袋里的爸爸》，心情莫名激动。第一次看这么厚的书，没
觉得吃力，越看越是不肯放下。直到看完整套书，我才玩得
开心起来。然后我借了杨鹏的《幻想大王历险记》 《校园三
剑客》等书，我觉得他真的很神奇，因为他的科幻世界给我
带来了无尽的快乐。



不知不觉到了四年级，林老师推荐我们读《狼王梦》。说实
话，我当时情绪并不高涨。现在想来，跟我读书范围窄有关。
当时只找自己喜欢的书。然而，不服从老师的命令是很难的。
更何况我还要放下我的科幻和童话，即使我心里什么都有。

拿着砖厚的《狼王梦》的时候，突然害怕了。但是读了几页
之后，我发现动物世界是如此的有趣，这要归功于作家沈，
他笔下的动物是如此的灵性，简直就是人类的另一个世界。
看着它，我担心子兰的命运。后来，我喜欢上了沈的动物小
说，到处收集他的作品来读。这是我的读书故事。

书，这朵奇葩，已经成为我生命的一部分！我愿意和它过一
辈子！
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大家上午好！

我是来自松柏中心学校的王艳，我演讲的题目是《家访――
触动心灵的旅程》。

19xx年我师范毕业，成了一名光荣的人民教师，从事教育工
作近二十年了，担任班主任工作也近二十年。家访对我来说
并不陌生，不过过去我的家访对象大多是调皮捣蛋或是成绩
差的学生。

去年秋季，开学伊始。我校“课内比较学，课外访万家”的
活动就轰轰烈烈开展起来，按照学校统一安排，我、柯贤杰
老师、王康老师我们一起走访我班的19个学生家庭。

韩欣雨，我班个子最高的女孩子，特别不爱说话，和同学也
不大合群，见到老师总是脸一埋低头就走。我们三人决定先
去她家看看。下了一个星期的雨，天终于放晴了，趁着周末



好晴天，我们一行三人来到韩欣雨家，她家在一个小山包上，
有十来户人家散居在小山包上，家家都是小洋楼，就她家还
是三间老土坯房。因为下雨房内潮湿，道场的铁丝上晒满了
衣服被褥，连走道都没了，一踏进她家门，一股霉味扑鼻而
来。对于我们的突然来访，韩奶奶显得十分高兴，连忙招呼
我们坐，韩欣雨懂事地端来茶水。倒是他的妹妹韩佳欣，好
像很怕人，躲在奶奶身后，露出一双眼睛怯生生的瞄着我们。
当我们说明来意，老人打开了话匣子，为了挣钱盖房，韩欣
雨刚上学时，她妈妈就去武汉打工，一年也就回家过年。他
爸爸也到处打零工，只有没活干时，才回来几天。姐妹两个
跟着快七十岁的奶奶，奶奶算是文化人，年轻时当过代课老
师，但家里地多活多一人白天黑夜连轴转，也无暇顾及姐妹
俩。韩欣雨就充当了妈妈的角色，洗衣做饭做家务，照顾妹
妹的生活。

家访在继续，我的心也一次一次地揪起来，我班19个学生，
两个孩子没有妈妈，一个无父无母，三个长年跟着爷爷奶奶。
彭菲菲，一个刚转入我班的女孩儿，一岁多时母亲离家出走，
至今未归，十年来她和爸爸相依为命，爸爸已经五十岁了，
颈椎、腰椎都有严重的毛病，做一天活得歇好几天。每天放
学回家做完作业，她还要做饭做家务，照顾爸爸的生活。但
这并未影响她的成长，她乖巧懂事，学习自觉，成绩较好。
是老师得力的小助手。

说实话，从教以来，我的心灵没有受到如此强烈的震撼，总
以为感动离我们很远很远；总以为孩子们还没有长大，不谙
世事；总以为父爱母爱给他们撑起了心头的荫凉，他们正享
受着童话般的幸福……一次次家访的经历，颠覆了我心中许
许多多的“总以为”。从此，我的课堂有了更多的关爱，事
实上，我态度的转变也很快从韩欣雨同学的表现上显示了出
来，下课了，她常和同学跳皮筋，踢毽子，见到老师主动打
声招呼，而我，作为他的老师，又何尝不是有了长足的进步。

家访是一次心灵的旅程，它让我走进了孩子们的故事，被故



事中的人物感动着。我要做一个坚定的麦田守望者，撑起一
把爱的绿伞，跟孩子们牵手走过童年岁月。

“访万家”活动还在继续，我也会将我的家访活动进行到底！
我深知来回的路很长很长，但我坚信路的远方一定有灿烂的
阳光！

谢谢大家！
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大家好！我是来自校的7号参赛选手——，同事们都爱亲切地
唤我一声“燕子”，虽然我没有古时齐国大夫——晏子，面
对楚王时的聪慧机智、勇敢镇定，但是我却有跟他一样瘦弱
精悍的身材；虽然我性格内向、不善表白，但是此刻我还是
勇敢地踏上了这神圣的演讲台，为的就是跟大家道上一句心
灵的呐喊，那就是：爱可以改变一切！

“岁月如歌”这个词真是不错，就在岁月不经意地一唱一和
中，我已从教12个春秋了。学生们来了又走，走了又来，不
经意间，我已先后做了五个班级的了。孩子们给了我很多东
西，他们让我笑过，让我哭过，也让我感动过。在孩子们的
成长中，我也逐渐成熟起来。我感谢他们，是他们让我在过
去那么单调的生活中，感到了快乐和满足；是他们让我有了
成就感。在这些孩子当中，只有07届毕业班的40个男孩们，
他们带给我的不仅仅是这些，他们带给我的还有感动、伤心
和震撼。他是最与众不同的，他就是李嘉良。

李嘉良是个让人一见就非常难忘的小家伙：中等个头，小脸
白白的，小单眼皮里装的是满眼的倔强与叛逆。四年级时，
刚开学班级里就转来了他这样一个问题人物，每天闯祸最多，
而且无论你怎样说服他，他也不会说一句“我错了”。他对
待任何一个老师的态度都是高昂起脖，用不信任的眼光看你，
对我也是一样。他的这种态度真的把我气的不得了，有时我



想：这哪里是个孩子？分明是块顽石。

每当科任老师对我说李嘉良太难管的时候，我只能苦笑，因
为我对他真的是软硬皆施了，真的是无能为力了。就在我不
知所措时，我惊异地发现了他的闪光点：他很聪明，写字工
整；也很爱劳动，爱打抱不平。从此，我每天都用爱的目光
去迎视他的漠然。渐渐的，他的漠然淡了，也许他感受到了
老师不嫌弃他，有时也很喜欢他，甚至对他比对别人还好。
直到有一天，他又犯错了，我轻轻地摸着他的头对他
说；“嘉良，你又犯错了，老师知道你不是故意的，只是有
时管不住自己，是吗？只要你能知错就改，老师是不会嫌弃
你的。”此时，他不说话，把头低下了，眼角也湿润了，但
是他的倔强，使他努力不让眼泪流出来。

过了好一会儿，他轻轻地说：“老师，我错了！”就在这个
时刻，我的眼泪却流了出来。一年多了，我终于等到了这句
话，是多么的不容易呀！从此以后，他能够认错了，虽然经
常是改了犯，犯了还改，但是我很知足，因为他终于可以诚
恳地听我的劝告了。我相信我所给他的每一份叮咛，每一份
鼓励都将使他向正确的人生路上靠近。

拥有，我承担着责任；奉献，我体验着喜悦；创造，我感悟
着生命；育人，我享受着幸福！

老师们，善存于心，爱在于行！让我们用爱心搭起桥梁，用
关心凝成温暖，用真心传递幸福，用时光铸就“爱可以改变
一切”的金色长城！

谢谢大家！
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大家好！



时光匆匆就像流沙，转眼间我们已经长大。可是朋友，为什
么你还没有出发呢?是在害怕吗?害怕那个充满挑战的陌生环
境?还是在留恋呢?留恋这个早已习惯的安逸生活?!

家长说没有永远的温室花朵，老师说长大了将是另外一课。
是啊，朋友，十八九岁的我们该出发了，告别依赖，向自立
的天国出发吧!

鱼儿如果不能告别依赖，怎么能在大海中抗击惊涛骇浪?

鸟儿如果不能告别依赖，怎么能在天空中经受风吹雨打?

我们如果不能告别依赖，怎么能在生活中战胜挫折与挑战?

我们一直都在期待着，希望有一个人能永远陪着我们，可是
永远到底有多远呢?我们会不会变成神仙呢?不，不会的，永
远只是一个最虚幻的唯美，未来的路终要由我们自己走完.一
个人走，一个人坚强的走，即使路再遥远，即使路再坎坷，
我们都要勇敢的走下去，永不言弃.意志倒下的时候，生命也
就不再屹立，歪歪斜斜的身影，又怎耐得，秋风萧瑟，晚来
风急.垂下头颅，只是为了让思想扬起!朋友，出发吧，无论
你的昨天怎样，抛开那无理由的胆怯，扔下那无止境的依赖，
勇敢的前行吧!

陶行知说的好，"滴自己的汗，吃自己的饭，自己的事情自己
干，靠人靠天靠祖宗不算是好汉."是啊，上帝为我们创造了
双脚是为了让我们靠自己的双脚走路，而不是去追随依赖啊.
太深的依赖便成了一种羁绊，绊住的不仅只有双脚，还有未
来~~!
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大家下午好！



最近看明星访谈节目，有一期采访青年演员孙俪。节目进行
中，主持人让导播给观众放了个意外的短片——那是孙俪作
为一名普通舞蹈演员在《情深深雨蒙朦》中伴舞的镜头，画
面里女主角依萍在深情而忧伤地唱歌，她身后几个伴舞女孩
中，便有孙俪。当导播特意将孙俪的画面逐渐拉大时，观众
掌声骤起。

其实，不止孙俪。周星驰在成为一代“喜剧之王”前，他差
不多经历了十年“龙套”生涯，当年83版《射雕英雄传》播
出时，万人空巷，所有人都将目光集中在黄日华和翁美玲身
上，谁也不曾留意过扮演宋兵乙、只露了几次脸的周星驰，
更不会想到，20年后的他竟成了华人电影圈最成功的喜剧明
星。

同样还是83版《射雕》。当今影帝吴镇宇三次出场，起初演
王府的门丁，后来演丐帮的小乞丐，再后来则成了一群追打
杨康的村民中的村民甲。

也远不止周星驰和吴镇宇。刘德华和梁朝伟曾经在餐厅端盘
子，陈晓东在裁缝店当学徒，满文军在夜总会唱歌，阿杜甚
至在建筑队当工人……更为有趣的是，《红楼梦》中周润发
给伍卫国跑龙套;《上海滩》中黄日华给周润发跑龙套;《射
雕》中周星驰又给黄日华跑龙套。

是的，在成功之车没有到来之前，我们能做而且应该做的`就
是跑好人生的“龙套”。
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我很荣幸，因为我从事的是太阳底下最光辉的事业。从教二
十多年来，我没有什么轰轰烈烈的壮举，更没有值得称颂的
大做为。但在这二十多年来我有过辛酸，有过喜悦，有过成
功，有过失败，有诸多说不完的故事。



在我眼里，每一个学生都是一朵含苞待放的花蕾，作为班主
任，我们有责任让他们都绚丽的绽放，特别是那些“带刺的
花蕾”我们更应多一些关爱和呵护。当了二十多年的班主任
的我，遇到过很多的“小刺头”，在他们身上，发生过许多
令我辛酸也令我感动的故事。其中有一个故事给了我永远的
鞭策和启迪。这是发生在我刚参加工作不久时的一个真实故
事，当时我接任的是一个毕业班。常言道“棍棒出孝子，严
师出高徒”，我必须严厉点，要镇住他们。于是就想用严厉
的面孔、严厉的批评、严厉的惩罚来使学生折服。

当时班里有一个出了名的“捣蛋大王”叫陈广斌，他学习成
绩差，经常没事找事欺负同学，搞恶作剧，全班同学都惧怕
他。他犯了错误谁也不敢告状，怕挨打，说他做坏事是还有
的同学为他站岗放哨看着老师。同学们暗地里给他起了个了
不起的绰号：陈捣蛋。一次，他又往班里唐焕亮嘴里塞烟头，
家长找到学校后我才知道，我不由分说将他揪到办公室，火
冒三丈的我对他一顿狠狠地训斥。没想到，他不但不服气，
还理直气壮地顶撞我，感到颜面尽失又忍无可忍的我打了他
一个大耳光。谁知他居然骂骂咧咧地冲出了办公室。当时我
被气哭了，感到自己受了莫大的委屈和耻辱。

这件事之后，我对他冷若冰霜。而他上课再也不听我讲课，
经常变着花样给我捣乱，导致我在上课时总是发脾气，而对
于我的大发雷霆，他根本就无动于衷，一副满不在乎的样子。
下课后，他更加变本加厉地欺负同学。他每天都给我繁忙的
班级管理和教学工作带来更多更大的麻烦。当时，我对这个
孩子既恨之入骨，又无计可施。

可后来的故事却改变了他，更醒悟了我。那次，我打开抽屉
拿作业本，发现抽屉里有一张字条，上面写道：“老师，你
一定非常非常地讨厌我、恨我吧，但我不讨厌你，因为我知
道你恨我这块铁不能成钢，可我讨厌你对我毫不留情的训斥，
讨厌你给我的大耳光”。课下，我把这张字条读了很多很多
遍，内心深处有一种说不出的滋味，更有一种难以名状的感



觉。一张字条惊醒了总想给学生“下马威我的我，该是我好
好反省的时候了。我决定找陈广斌同学好好的谈一谈。

那天晚上放学，我主动找到他说“海滨咱们一起走吧” 我和
他家都在山上住我和这个我一直讨厌的学生进行了一次和颜
悦色的谈话，这是我第一次非常亲切的和他说话。在谈话中，
我首先向他道歉，不该用粗暴的话语伤害他，更不该动手打
他。对着我改变的新面孔，他有些不自在，又好像有点受宠
若惊，一改往日那副蛮横的样子，向我承认了自己的错误。
说自己捣乱、欺负同学都是故意的，原因就是对我不满，想
对我报复。他很真诚地表示以后不会这样了。还十分诚恳地
对我说：“老师，我喜欢今天的你，相信我也会喜欢以后的
你。”最后还问到：“老师，我给你惹了那么多麻烦，你还
会喜欢我吗?”我当时毫不犹豫地回答：“我会，我会把你看
成我最好的朋友”。

因为有了这个故事，在以后的班主任工作中，我以火热的情
怀辛勤工作，以平等、尊重和真诚的爱心去打开每一个孩子
的心门，不让任何一个孩子成为遗憾。刘志成同学先天性没
有肛门做手术后仍留下后遗症，一到阴天下雨他的大便总是
不能自控，班内老是臭气熏天，谁都不愿意接近她更没人给
他擦小板凳，我见此情景主动为他擦洗给替换板凳把自己做
的小坐垫给她不让着凉，看到他家的经济条件不讨好现在，
我把我儿子穿过的衣服和鞋子全都给了他。

他妈妈见我总是过意不去，逢人就讲“刘老师心眼真好”现
在，我又接任了新的班级，面对的是一群天真无邪的低年级
的孩子们。在纪律上，他们都很听话，不用我去花费太多的
心思，可在学习上，有几个学生却让我感到很棘手，他们总
是跟不上课。每次考试，他们的成绩有的十几分，有的二十
几分，。虽如此，我对他们也没有放弃。因为我知道，放弃
了一个学生对一个教师来说，不过是放弃了百分之几或百分
之十几的希望，而对于一个家庭来说，放弃的却是百分之百
的希望啊。我始终坚信一句话“只要功夫深，铁杵磨成针”。



我利用自己的休息时间为这几个学生补课。早晨，我总是第
一个走进教室;放学了，校园里剩下了我和班里的这几个学
生;双休日，我主动到周颖，侯秉江这两个学生家里去家访。
功夫不负有心人，经过一段时间的努力，这几名学生除了王
嘉瑜还没有跟上课外，其他学生都跟上了队伍。我想作为班
主任爱学生是必备的修养。没有爱便没有教育我们要以赤诚
的爱心对待我们的这些孩子们。现在我更加深深体会到老师
的一次抚摸，一句夸奖，一次关心都会成为温暖学生心灵的
良药老师们，让我们为了学生的一切，努力拼搏吧!让我们为
了一切的学生，辛勤工作吧!让我们一切为了学生，无悔的奉
献自己的青春吧!

幼儿园我的育人故事演讲稿篇七

大家好！

虽然我们都是一个学校的老师，但是能像今天这样大家相聚
在一起谈谈自己读书的故事还是头一次，对于我这个喜欢读
书的人来说，“以书会友”这是多么令人高兴啊，所以我很
重视并珍惜这样的机会。

自收到校长短信通知的那一刻起，我一直在思考这样的问题：
我该给在坐的老师讲些什么呢？要不要做成ppt。昨天我们的
教科室主任陈老师说，这是一次圆桌会议，我听了很高兴，
因为我可以不用离大家这么远地站在上面讲，而是和大家围
坐在一起亲密地交流，在此十分感谢陈老师细心而周到的安
排。

今天我想浪费大家几分钟的时间讲一讲我的读书故事，当然
仅代表我个人对读书的看法，各位老师有兴趣的可以听一下，
同时也可以到我的博客上浏览。

在此我主要想与大家交流两点内容：一是与大家一起分享我
的读书经历；二是想与大家交流一下读书的体会。



我爱看书从我小的时候就开始，在我很小的时候，我那不识
字的妈妈每天晚上临睡前拿着绘本给我讲《一双绣花鞋》的
故事。以前没有电视，晚上活动的节目很少，所以《一双绣
花鞋》这本小人书陪伴我好多年，当然还有许多这样小小方
方的小人书，有些书的大致内容我还记得，但是书名我已经
不记得了，那时书不多，总共加起来也就现在的一书包吧，
但当时那可是我的宝贝，到现在我都还藏着。

上小学后我认字了，自己会看一些书，所以到处去收罗好看
的书。我哥哥姐姐家的书都被我吭哧吭哧地背回家，然后一
本一本地看，其中有故事书也有课本，《渔夫和金鱼》的故
事令我印象深刻。我最早的文言文也是从哥哥的《文言文解
释大全》上看到的。值得一提的是我还有一个爱看书、爱藏
书的大娘舅，他的书很多，只准看、不准拿。我在他那里看
到的大多是《山海经》还有各色小人书，其中有一套《上海
滩》留给我的印象最深刻。

后来学校也开始订阅书报，我爸给我订了《小学生时代》
《故事会》还有什么《小学生阅读报》等，阅读的东西很多，
我很高兴，那时候我想长大后也像他一样写一些小孩子爱看
的书。

上初中了，我有点死读书，我看得书反而少，中考败北后，
我孤身一人到嘉兴复读，我记得很清楚那是20xx年。20xx年
我的读书生涯真正拉开了序幕，我读书的黄金时代才真正开
始。

20xx年我去嘉兴复读，这一年我自己开始独立生活，学校一
星期才上三天半课，余下来的时间我都呆在图书馆里，晚上
我基本上是九点回宿舍。我们宿舍的三四个小姑娘一起在嘉
兴少年路的一家阅览室里看书、写字。当时还发生一件让我
们吓破胆的事呢。

有一次，我们一行三人看完书，从阅览室出来沿着勤俭路回



宿舍，当时的勤俭路有夜市，我们不害怕，反正人多。但过
了勤俭路之后我们要往洪波路去了，这时我们总是一路小心
翼翼。因为哪里处于半拆迁状态，治安不太好。这天晚上，
我们刚走到勤俭路洪波路口，我们就发现前面有五六个外地
青年，他们和我们搭话，我们没有理他们，他们就恼了，围
着我们并问我们为什么不应声，我们还怕极了，撒腿就跑，
那几个男青年在后面追。我不知道自己跑的有多快，反正耳
边有风声，跑到宿舍里才发现我借阅的一本书掉了，没有胆
量去找，请求隔壁寝室的男生去找，可惜已经没有了，最后
只好赔钱了事。

读师范的时候。我报名并且顺利成为班级图书管理员，你不
知道那时我有多高兴，因为这意味着我可以不用出钱泡在图
书室里。三年的图书室生涯让我成了“书虫”。看书、爱书、
买书，一直持续至今。在师范时我定了一份《中国剪报》到
现在已有时多年，我陆陆续续一直订阅到现在，因为爱书，
所以我工资里的一笔不小的开支总是为买书而做的预算。

工作以后，我买的书就更多了。记得四月23日的世界图书日
我一下子在新华书店买了三四百块的书，有一点点心疼，因
为自己的工资不多，但又是那么兴奋，毕竟我买到了向往已
久的书。由于自己每次上街溜达总会买几本回来，所以我那
三个家的书架全部被我摆满了，有的只好躺在纸板箱里。但
还是贪心不足，看到好的还是要买回来。

20多年来我始终与书不离不弃，我比较喜欢了解国家大事，
喜欢读一些历史的书、介绍人文地理的书；喜欢读一些生活
知识的书，讲述社会科学的书；喜欢读一些经济方面的书，
学习一些个人理财方面的书，另外我还喜欢读报，常买一些
《参考消息》《南方周末》来看，还自费订阅了《南湖晚报》
《中国剪报》《报刊文摘》及《小学德育》杂志，关于经济
类的，我还常向金佩军老师借阅《中国经济报》，我觉得那
是一份很不错的报纸，让我学到很多。所以我读书看报最大
的体会之一是——读书，让我眼界开阔。



可以说“书”是我最好的知己，父母的抚育、子女的相伴、
夫妻的相守总有到头的时候，而唯有书本的相伴才会永久，
只要你的生命存在。每个人的心都有属于自己的一片空间，
那是别人无法进入和了解的，而只有书可以洞悉我们心中最
隐秘的角落，所以以书为伴，从此我不再孤单，所以我读书
看报的体会之二是——读书，我心不再寂寞。

有书的日子真好，对我来说人生之中不可以没有书：闲暇的
日子能手执书卷，口品香茶，身处红尘而心向桃园，忘却自
己是谁的感觉真好！这是书所给予我的幸福，现在书亦成了
我的最爱，现在我觉得书与我的生命同在。

以上是我对于读书一点短短的经历和一些粗浅的体会，我想
在坐的老师比我读书的大有人在。今天我在此班门弄斧，让
大家见笑了！胡言乱语到现在浪费大家许多宝贵时间，我就
讲到这里吧，谢谢大家！

幼儿园我的育人故事演讲稿篇八

我喜欢读书，大概是因为书中总能找到许多令人惊喜的发现：
思想·智慧和凝练：总能让人产生难以释怀的体验：激
情·欢畅和快乐。那些充满灵性的美文佳作，妙语连珠总能
给人余香满口之感，让人回味无穷。

前苏联著名教育家苏霍母宁斯基说过：无限相信书籍的力量，
是我们教育信仰的真谛之一。是啊，从一定的意义上看来，
一个人的精神腾飞史，就是这个人的阅读史之前的我一提到
读书就头痛，因为我最不爱读书了，甚至连童话故事都不爱
看。爸爸妈妈煞费苦心的给我买书、借书，可都被我一一拒
绝了。我的书架上摆满了书，可我连书皮都懒得看一眼。无
论爸爸妈妈怎样说，怎样吵，都无济于事。父母对我读书的
态度太失望了。

而现在的我，见到一本好书，便会让爸爸妈妈给我买。他们



都很奇怪我的态度会转变的如此之快？这一切都源自一堂生
动的教育课——我对读书有了极大的兴趣，不仅书架上的书
看完了，妈妈爸爸新给我买的书也看完了。渐渐的，我对文
学名著和哲理性的书越发越喜欢，像《四大名著》，《假如
给我三天光明》，《心灵鸡汤》，《再苦也要笑一笑》……
我的作文水平也在不知不觉中提高了，爸爸妈妈高兴得不得
了。我也发现了读书的益处是那么得多。

现在，尽管小学生活非常紧张，但我仍然不会压缩读书的时
间，因为它简直成了我精神的脊梁。没有书，我的生活会黯
淡无光，我成长的脚步会有慢又沉。

书推动着中华民族不断前进，数字养了一代又一代人。书是
全人类进步的阶梯！我会始终记住冰心奶奶说的那一句话：
读书好，多读书，读好书~！

我爱读书！

幼儿园我的育人故事演讲稿篇九

大家好！我是三年级四班的崔子昊，今天我演讲的题目是
《读书，真好！》。

我爱读书，从小就爱。

记得小时候，我常常缠着爸爸妈妈问他们一个又一个稀奇古
怪的问题，“一年中为什么有时冷，有时热？”“为什么妈
妈能生娃娃，爸爸那么高大却不能？”他们常常被我问得哭
笑不得：“快长大吧！书，会给你满意的回答。”爸爸不耐
烦地说。于是，在每个夜晚，在柔和的灯光下,妈妈开始给我
讲书上有趣的故事，听着听着，我慢慢地、不知不觉地进入
了甜美的梦乡——在悠蓝色的夜空中，我仿佛成了一颗长着
翅膀的小星星，在宇宙中自由自在地翱翔??忽然，我梦见自
己变成了故事中的小鹿斑比、善良的小矮人、可怜的流浪狗、



流浪猫??上学了，在老师的帮助下，我学会自己看书了，只
要一有时间我就跑到泰华书城，像一只勤劳的小蜜蜂，不知
疲倦地在书的百花园里采集花粉。在这里，我发现了一个又
一个秘密：猿人是人类的祖先；恐龙高大可怕；远古时代，
人们钻木取火??哦，世界原来这么奇妙！读书，真好！

我爱读书。书是知识的宝库，是她，开阔了我的视野，丰富
了我的生活；书，是人类的阶梯，是她，帮助我不断提高，
不断进步；书，是快乐的源泉，是她，带给我幸福，带给我
满足。读书，真好！

同学们，让我们爱读书吧！拥有书，我们就拥有了整个世界，
拥有书，我们就拥有了美好的明天!

幼儿园我的育人故事演讲稿篇十

各位评委、各位同行姐妹们：大家好!

有位名人曾说过这样一句话：我终生选择的职业它应该是这
样的--首先，它是我所喜欢的;其次，它是我所擅长的：最后，
它是能维持我生计的。

对照一下，权衡之后，我忽然发现竟然更倾向于第一条，原
来我是这样爱幼儿教师这份职业，一种久久以来压抑的情绪
在心底激荡起来。我发现，我的心境纯净如白云，我的笑容
明朗如晴空。但是一个月之前我的笑容并不晴朗，内心充满
了阴霾。

还记得那是一次教研活动，为了尽快的完成教研活动任务，
我把教研活动中的七个环节"机智"的缩了水，省去了学课、
说课环节，并胸有成竹地请园领导、教务主任和其她组的教
师来听我们的课，谁知道她们一听就听出了毛病，马园长说：
"你们的教学活动没有围绕问题进行。"岳主任说："你们没有
认真的分析教材，才导致活动搞成这样。"大家你一句我一句，



我坐在那里，心里像打翻了五味瓶，不是个滋味。活动之后，
我进行了深刻的反思：是的，七个环节环环相扣，缺一不可，
如果省去了其中的任何一个环节，教研活动就是不完整的，
说严重一点我这个教研组长是不负责任的。想到这里我自惭
形秽，这样不完整的七个环节不扎实，徒有虚名，我怎么带
领组内的教师成长?她们的进步又在哪里呢?作为一名教研组
长，我事先没有认真研究方案，没有透彻地分析教材，没有
认真地组织说课和议课活动，才导致这次教研活动的失败。
教研活动就像是一行人在雪地里走路，如果教研组长头带的
好，那么留在雪地的每一串脚印都是扎实的、清晰的，而我
身后的这一串串脚印却没有留下任何印迹。

就这样，在这一次失败的打击中我很长时间都喘不过气来，
我害怕听到"教研"这两个字，我害怕看到岳主任期待的目光，
我害怕星期三的到来。

在我驻足不前的时候岳主任问我："舒辉丽，明天就是星期三
了，你怎么还没有动静?方案呢?怎么组织?"我说："岳主任，
不瞒你说，我真的怕搞教研活动了，我心里实在没底，我真
的不知道该迈右脚还是左脚。"岳主任莞尔一笑："没事，我
来带你走一遍，下次你就知道该怎么办了!"于是，在接下来
的专题研究中，岳主任带我先理清思路并设计好方案，从平
时活动中发现的问题开展研讨，在选课环节中我们以班级为
小组去选材，之后再一起交流，认真解读、分析每个小组的
教材。教师们各抒己见，积极表达自己的看法。让我吃惊的
是，这次教研活动，气氛相当的热烈，与第一次教研活动的
冷清截然相反。这一次，我终于开心的笑了，我知道我走过
教研活动的"瓶颈"了，我带领我的组员们在雪地上已经留下
了一串串浅浅的脚印，这些脚印对我是鼓励，是支持，给了
我坚定不移地继续进行教研活动的决心!我一定要坚强的走下
去!

教研活动的成功如一束心灵的阳光，点燃我心中的火焰，每
个人都渴望成功，可成功彼岸隔着湍急的河流，需要我们以



不屈不挠的精神，在河流上搭建信念与毅力，执着与拼搏的
桥梁，即便在失败前进路上依然有美丽和精彩。

失败是沮丧的，但失败之后的成功却让失败变得更加美丽和
精彩。失败是一种财富，痛苦是一份辉煌，经历痛苦挫折的
人生才能称得上辉煌的人生，所以，失败不必沮丧，经历是
成就美丽和精彩的基石，经历风雨后的花朵定会更加美丽，
不是一番寒彻骨，怎的梅花扑鼻香。

今天我演讲的题目就是：失败也有美丽和精彩!

谢谢大家!


